

例会報告

第2769回例会報告議事録

日時 令和6年11月19日(火曜日)

場所 ハート柏迎賓館

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我らの生業」

ゲスト：我孫子市消防本部

消防長 宮崎 治様

柏西RC 寺田康雄様

柏西RC 塚本英夫様

柏南RC 猫田岳治様

ビジター：なし

S.A.A.：梶会員

会長挨拶

日暮会長

会長になって5ヶ月経ったところなのですが、いつまでたってもこの挨拶が慣れなくて嫌だなあという気持ちで毎週来ています。

再来週は総会、あとは暮れの忘年会とありますので、引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

柏西ロータリークラブ50周年記念式典のご案内



柏西RC親睦委員長 寺田康雄様

本日は貴重なお時間を頂戴しまして、PRに私、寺田と塚本さん2人でお邪魔させていただきました。

2年前に会長幹事会で、当時の猫田ガバナー補佐、藤本会長、日暮幹事、その節は大変お世話になりました。

来年の4月20日に柏西ロータリークラブ50周年の記念式典をクレストホテルで行います。大変申し訳ないのですが、会場のキャパの関係で人数制限をさせていただきます。

その前々日4月18日(金)に記念ゴルフ大会を千葉カントリークラブ野田コースで開催する運びとなっています。賞金総額590万円とありますが、よく見ると「マックス」と小さく書いてあります。ホールインワンが何箇所もあり、グループ対抗戦、クラブ対抗戦、いろいろあります。クラブ対抗で我孫子クラブさんより8名をできればお願いできればと思っています。お上手な方を4人選抜いただいて、クラブ対抗でグロス勝負を是非していただければと思っています。チャリティ的なものは一切なく開催する運びとなっております。締め切りは年内となっておりますので事務局を通してお願いできればと思います。ありがとうございます。よろしくお願いいたします。

ご挨拶

柏南RC 猫田岳治様



11月30日の明治大学マンドリンクラブコンサートの最後のご案内に個人的にお邪魔させていただきました。我孫子クラブさんは今回のコンサートの後援をしてくださっています。

古賀メロディーをお楽しみいただけるいい機会ですので、まだチケットをお買い上げになっていない方は私にお声がけください。よろしくお願いいたします。

親睦委員会報告

野田委員長



クリスマス例会を12月18日の水曜日に、ここハート柏迎賓館で行いたいと思います。

新年例会は来年1月8日の水曜日に門松旅館にて行います。どうぞ皆様、スケジュールの方をあけていただければと思います。

後ほど事務局の方からご案内いたしますので、よろしくお願いいたします。

出席委員会報告

山本会員代理



26名(出席免除者含む)出席(全員で33名) 出席率78.78%

業務による欠席：川村会員、倉持会員、関根会員、藤本会員、前田会員、湯下会員、山本会員

ZOOMによる出席：小野会員、古谷野会員、福武会員

社会奉仕委員会報告

上村(英)委員長

12月1日(日)の午前中に毎年恒例の手賀沼清掃が開催されますので、皆様、ご予約いただけますよう、よろしくお願いいたします。今日から申し込みが始まったみたいです。9時集合とのことです。詳細はまたご連絡いたします。

幹事報告

寺井幹事



・次週はお休みになりますので、お間違いのないよう、よろしくお願いいたします。

その次は総会ですので委任状等お忘れのないようお願いいたします。

卓話

我孫子市消防本部 消防長 宮崎治様



本日は貴重なお時間をいただきまして、誠にありがとうございます。また平素から本市消防行政に皆様ご協力ご理解いただきまして誠にありがとうございます。

消防本部が置かれている概要、今後の展望等を簡単にお話しさせていただければと考えております。

私は今年度から消防長を拝命しました。消防に入って約40年になります。現場が長く、主に救急隊を勤めていました。

いろいろな救急現場に行かせていただいたのですが、今年はお正月早々に能登半島で大きな地震があり、9月には同じく能登半島で豪雨災害があり甚大な被害がありました。緊急消防援助隊という、地元の消防だけでは対応できない場合に国をあげて全国の消防が応援に駆けつけるという組織があります。今回、石川県ということで我孫子市は対象地域にはなっていなかったのですが、一応消防本部に詰めまして状況を夜まで確認していました。そんなお正月を過ごした次第です。

そんな中で今までで一番印象に残っている仕事というのは13年前の東日本大震災です。緊急消防援助隊ということで福島県の方に派遣されまして、5日間、福島市、相馬市で救急活動をさせていただきました。

我孫子市の消防の始まりは昭和30年、我孫子町、湖北村、布佐町の合併による消防団だそうです。約900名の消防団員がいたそうです。現在は約220人です。

昭和40年に消防本部が設置され、28名で消防業務を開始したそうです。

昭和41年に我孫子市の緊急業務が開始され、43年には布佐の出張所ができ、45年には湖北の出張所、そして53年にはつくし野の出張所ができ、人口の増加とともに消防の施設が作られていき、救急業務も順次開始されていきました。発足当時は1本部、1署に3出張所ということで構成されていたようです。

我孫子市のシンボルである手賀沼は以前はワースト1位という不名誉な水質環境でしたが、今は全部きれいになり桜もきれいに咲いています。今年も盛大に手賀沼花火大会も開催されています。野鳥の憩いの場にもなっています。

我孫子市は南北に短く約4キロ、東西に長く約14キロで、川と沼にはさまれた横に長い地形になっています。

我孫子市の人口は令和6年9月現在13万1千人で、世帯数が6万3千世帯で、このような人口を現在、我孫子市消防本部が守っています。令和16年頃には12万人位になってしまうのではないかと予測されており、高齢化率も36~37%に達する見込みです。

物価が上がってきており、地下や家賃も上がり都内になかなか家を持つことができず、この東葛地域にも住宅を求めてくる方が多いそうです。柏や松戸はまだ高く、我孫子市は比較的、手が届きやすいとのことで、人口が少しずつ増えているという話も聞いています。

これが現在の我孫子の消防署で、消防本部と西消防署になります。1階の部分が消防署で、2階、3階が消防本部になります。

東消防署の湖北分署、西消防署のつくし野分署で、この建物は開所以来そのままの建物です。布佐出張所は昭和62年頃に建て替えられまして36年位たっています。

それぞれに消防隊と救急隊を配置しており、西消防署には救急隊が2隊あります。24時間勤務で皆様の安全安心を守っています。

我孫子市消防本部は現在職員179名です。男性170名で女性が9名で、女性の割合は5%位です。全国平均が3.5%です。

千葉北西部消防指令センターというものが松戸市にあり、東葛地域で119番しますと一括して松戸市に119番が入り、我孫子市からも職員3名が派遣されており、10市各市から派遣された職員がそこに詰めて24時間体制で119番を受けています。

消防本部には総務課、予防課、警報課等があります。

総務課は組織の運営、企画、人事、車両や施設の整備、維持管理を主な業務としています。

予防課は火災予防に関する取り組み、消防用の施設、危険物、火災の原因調査、防災協会等の運営を行なっています。

警報課は現場に一番近い関わりを持つ部署で、消防隊、救急隊、救助隊の活動に関わる資材、運用に関する全般の業務を行なっています。

我孫子市の災害の発生状況は火災が21件で例年並み、救助、救急が年々増加しています。原因ははっきりとはわからないのですが、核家族化が進み、高齢者の一人暮らしが増えたことが要因かなと思っています。

火災の原因は放火、タバコの不始末、コンロ、電気配線の漏電等があります。漏電による火災が増えています。

昨年救急の出動件数は7733件でした。令和3~4年にかけて1200件位増えていますが、このピークが過ぎて減ってくるかなと思ったのですが高止まりが続いています。今年もこの

ままでいきますと8000件を超えそうです。

救助の件数もかなり増えています。やはり高齢者の一人暮らしが増えたことが要因と思われます。

消防本部の今後の展望ですが、このような救急救助が増加する中で、災害対応に向けた消防力の強化を進めております。

消防庁舎の強化の対策として、老朽化が進む施設、湖北分署ですが、感染対策や自家発電の設備の機能強化を進めています。

訓練施設が我孫子にはありませんので、湖北消防署の建て替えに伴って訓練施設もしっかりと整備していきたいと考えています。

我孫子市の救急部隊の増強として、救急隊を5隊から6隊に、救助隊を1隊から2隊に強化しようと考えています。

車両や施設等ハード面も強化しますが、採用面でも人員を湖北の整備に合わせて22名増強する予定です。

最近は公務員が人気がなく職員を集めるのに苦労していますが、ポスターを作ったり、職業説明会を行ったり、高校や大学に行って説明会を実施しています。

職員確保にあたってプロモーションビデオを作りましたので、ちょっと参考までに見てください。

(プロモーションビデオ上映)

ご静聴ありがとうございました。このような形で装備、人員、日々の訓練を続けまして市民の安全安心を守っていきたいと思います。引き続き、よろしくお願いいたします。ありがとうございました。



湖北小学校体育館再建への募金について

石原会員



先週お話をさせていただいたのですが、火災で焼けてしまった湖北小学校の体育館の建設に向けての募金、皆様の有志の方々からお志をいただきました。

先週の土曜日に我孫子四小の募金箱の方に入れさせていただきましたので、ご報告いたします。皆様、ありがとうございました。

宮崎様、卓話をありがとうございました。これからも我孫子の防災のためにご尽力ください。よろしく願いいたします。

これで11月第3例会を終了いたします。点鐘します。

ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
柏西ロータリー	PRのお時間をいただきありがとうございました。	7,000円
柏西RC 猫田岳治様	11月30日のマンドリンコンサートよろしく願います。 まだチケットあります。	1,000円
日暮会長	卓話ありがとうございました。	1,000円
寺井幹事	宮崎様 卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	宮崎消防長様 卓話ありがとうございました。	1,000円
上村(英)会員	貴重な卓話ありがとうございました。	1,000円
木村(政)会員	宮崎消防長 卓話ありがとうございました。	1,000円
木村(隆)会員	消防長 宮崎様 卓話 有難うございました。	1,000円
小池会員	宮崎消防長の卓話ありがとうございました。	1,000円
村越会員	宮崎消防長 卓話ありがとうございました。	1,000円
柳田会員	署長 卓話ありがとうございました。	1,000円
依田会員	宮崎消防長 卓話ありがとうございました。	1,000円
米田会員	消防長の卓話ありがとうございました。	1,000円
	当日計	19,000円
	今期累計	215,000円

今週の表紙「めばえ幼稚園」千葉県我孫子市白山2丁目7番5号

広大な園庭で豊かな自然と触れ合いながら、子ども達のがびのびと自由に遊ぶ幼稚園です。子どもの主体性をとても大事にし、自主性に任せる保育をしています。子ども達は泥んこになって実に生き生きと楽しく遊んでいます。園庭には子どもと先生と保護者の方達が協力して作り出した手作りの遊具があふれています。お父さんと遊ぶインディアン祭りは名物行事のひとつです。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web@rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。